

HALAMAN JUDUL

**PERAN *INDONESIAN DIASPORA NETWORK*
(IDN) DALAM MENINGKATAN *COUNTRY*
BRANDING INDONESIA PADA ASPEK SOSIAL
DAN BUDAYA DI AMERIKA SERIKAT**

*The Role Of Indonesian Diaspora Network (IDN)
In Increasing Indonesia's Country Branding On Social
And Cultural Aspects In The United States*

SKRIPSI



Disusun Oleh :
M. Rizky Alfarizi
20160510212

Pembimbing :
Drs. Husni Amriyanto Putra, M.Si.

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2020

HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI

**PERAN *INDONESIAN DIASPORA NETWORK*
(IDN) DALAM MENINGKATAN *COUNTRY*
BRANDING INDONESIA PADA ASPEK SOSIAL
DAN BUDAYA DI AMERIKA SERIKAT**

Foto 2x3

M. RIZKY ALFARIZI
20160510212

Telah dipertahankan, dinyatakan Lulus dan disahkan
dihadapan Tim Penguji Skripsi Program Studi Hubungan
Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, pada:

Hari, Tanggal : Senin, 06 Juli 2020

Waktu : 09.00 WIB

Tempat : *Online*

Tim Penguji:

Drs. Husni Amriyanto Putra, M.Si.

Ketua Tim Penguji

Prof. Dr. Fulus Warsito

Penguji I

Bambang Wahyu N, S.IP., M.A.

Penguji II

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi saya dengan judul **PERAN *INDONESIAN DIASPORA NETWORK (IDN)* DALAM MENINGKATAN *COUNTRY BRANDING* INDONESIA PADA ASPEK SOSIAL DAN BUDAYA DI AMERIKA SERIKAT (*The Role Of Indonesian Diaspora Network (IDN) In Increasing Indonesia's Country Branding On Social And Cultural Aspects In The United States*)** adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana, baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun di Perguruan Tinggi lainnya.

Dalam skripsi saya tidak terdapat karya, ide, atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan oleh orang lain, kecuali tertulis dengan jelas referensi yang dicantumkan dalam skripsi ini dengan disebutkan nama serta dicantumkan daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari ditemukan ketidaksesuaian dengan pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 18 Juli 2020

Materai
Rp. 6.000.-

M. Rizky Alfarizi

HALAMAN MOTTO

“Saat kamu tertidur, orang lain sedang berlari mengejar impiannya. Berpaculah!”

“Tidak mungkin kamu hidup sesuai dengan apa yang kamu inginkan. Tetapi kamu hidup sesuai dengan apa yang kamu pantas dapatkan”

-M.Rizky Alfarizi-

“Find The Game Where You Can Win, And Then Commit Your Life To Playing It; And Play To Win.”

-Robert Kiyosaki-

HALAMAN PERSEMBAHAN

Terima kasih kepada Allah SWT atas segala rahmat yang tidak pernah berhenti diberikan kepada saya, hidayah serta segala pertolongan-Nya melalui orang-orang di sekitar saya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.

Orang Tua

Teruntuk Ayah, M. Dahnil, SE dan Bunda, Dra. Cut Nurmadiyah yang sangat Rizi sayangi. Skripsi ini Rizi persembahkan untuk memenuhi kewajiban Rizi sebagai anak dan sebagai bentuk rasa tanggung jawab Rizi yang telah diberi amanah untuk bersekolah jauh dari rumah. Terima kasih Ayah, dan Bunda untuk segala jerih payah dan pengorbanannya selama ini. semoga dengan terselesaikannya skripsi ini maka terbuka pula jalan Rizi menuju kesuksesan. Rizi yakin dan percaya selama do'a Ayah dan Bunda masih mengalir untuk Rizi, maka akan Allah ridhoi pula segala hal baik yang Rizi lakukan. Semoga Allah selalu melindungi Ayah dan Bunda dimanapun berada.

Abang dan Adik

Abangku Fauzi Zulian Dahnu, terima kasih karena telah banyak membantu Rizi sejak kecil. Dari hal sepele sampai hal yang besar sekalipun. Terima kasih juga karena telah banyak mengajarkan tentang segala hal-hal yang baik. Semoga study dan kerjaan di Negeri Sakura nya lancar dan dipermudah oleh Allah SWT. Kemudian, Nadiyah Nilfannisa, Adik perempuan yang paling abang sayangi. Terima kasih banyak atas dukungan dan motivasinya selama ini. Adik kecil yang punya ambisi besar luar biasa, yang selalu punya sudut pandang lain terhadap suatu hal. Semoga kelak menjadi orang hebat yang bisa dibanggakan.

Selanjutnya, terima kasih kepada M. Rizky Alfarizi, karena mampu bertahan dan telah menyelesaikan apa yang sudah dimulai dengan sangat baik. Kamu Hebat! *Proud to be me!*

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warrahmatullahi Wabarakatuh

Puji dan syukur penulis ucapkan kepada Allah Subhanahu Wa Ta'ala yang telah memberikan segala nikmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **PERAN *INDONESIAN DIASPORA NETWORK (IDN)* DALAM MENINGKATAN *COUNTRY BRANDING* INDONESIA PADA ASPEK SOSIAL DAN BUDAYA DI AMERIKA SERIKAT** ini dengan kemudahan serta kelancaran. Shalawat beserta salam turut penulis haturkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita ke zaman yang terang akan ilmu pengetahuan seperti saat ini. Penulisan skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana Strata-1 (S1) dari Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, dan sebagai penerapan konsep dan teori yang telah penulis peroleh selama di bangku kuliah.

Dalam menyelesaikan skripsi ini, tentunya tidak terlepas dari bantuan dan kebaikan berbagai pihak. Untuk itu, penulis berterima kasih kepada:

1. Ayah, Bunda, Abang, Adik, serta seluruh keluarga besar;
2. Bapak Dr. Ir. Gunawan Budiyanto, M.P. selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta;
3. Ibu Dr. Titin Purwaningsih, S.IP., M.Si. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta;
4. Ibu Dr. Nur Azizah, M.Si. selaku Ketua Program Studi Hubungan Internasional, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta;
5. Bapak Drs. Husni Amriyanto Putra, M.Si. selaku dosen pembimbing yang selalu memberikan waktu, masukkan, kritikan, arahan, motivasi, selama

menjalani proses dari awal hingga akhir pembuatan skripsi.

6. Ibu Siti Muslikhati, S.IP., M.Si. dan Ibu Ratih Herningtyas, S.IP., M.A., Sebagai dosen penguji proposal skripsi yang telah memberikan masukan pada pondasi penelitian yang penulis lakukan.
7. Bapak Prof. Dr. Tulus Warsito, Dan Bapak Bambang Wahyu N, S.IP., M.A., Selaku dosen penguji skripsi, yang telah memberikan kritik dan saran untuk menyempurnakan skripsi penulis.
8. Seluruh dosen pengampu mata kuliah dalam Program Studi Hubungan Internasional, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah membekali wawasan berpikir dengan berbagai konsep serta isu dalam bidang politik dan hubungan internasional sehingga membentuk karakter penulis menjadi lebih kritis dan terbuka.
9. Seluruh Staf Tata Usaha dan Staf Program Studi Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, terkhusus untuk Bapak Jumari, Bapak Nur, dan Bapak Waluyo yang telah berbaik hati dan sabar dalam menangani berbagai permasalahan administrasi dan akademik mahasiswa.

Diakhir kata, penulis mengucapkan terima kasih dan mohon maaf atas banyaknya kekurangan didalam penulisan skripsi ini. Semoga Allah SWT memberikan balasan yang berlipat ganda dan kita selalu dalam lindungan-Nya.

Yogyakarta, 18 Juli 2020

M. Rizky Alfarizi

HALAMAN TERIMA KASIH

Dalam penyusunan skripsi dan perkuliahan ini tentu tidak terlepas dari peran berbagai pihak yang selalu mendukung, membantu, dan mendoakan penulis. Untuk itu, penulis ingin memberikan apresiasi melalui ucapan terima kasih kepada:

1. Fryda Rizki Aina Hsb, *My favorite person*. Terima kasih selalu mendukung dan memotivasi aku saat mengerjakan skripsi ini. Terima kasih *support* dan hal-hal positifnya. Terima kasih juga untuk segala kesabaran, ketulusan dan keikhlasannya. Walaupun kita sering tak sependapat tentang suatu hal, tapi dari situ aku, kita belajar satu sama lain. Terima kasih Aina, Semoga yang terbaik selalu menghampiri.
2. Teruntuk Ulil Amri Usmi, Yaseir Syuza Mubaraq, dan Helmi Prakoso, Terima kasih karena kalian sudah menjadi sahabat yang selalu ada disampingku saat aku dalam keadaan apapun. Terima kasih atas *support* dan kepercayaan kalian ke aku dalam mengerjakan segala sesuatu. Semoga kita bisa mendapatkan apa yg kita inginkan dan sukses dijalan kita masing-masing.
3. Terima kasih untuk dua Sahabat wanitaku yang sangat *open minded*. Devanny Soraya dan Syfa Nabilla. Deva yang paling tau cerita kehidupanku saat SMA. Yang selalu minta cerita kalau aku ada masalah. *Thanks Dev*. Semoga cita-cita menjadi wanita karirnya tercapai. Selanjutnya, Syna. Sahabat wanitaku saat di dunia perkuliahan. Wanita sholehah, pintar, dan *Strong girl*, yang aku kenal. Terima kasih Syn, udah menjadi pendengar yang baik untuk aku. Yang selalu memberikan solusi kalau aku cerita tentang masalah yang ku alami. Terima kasih karena telah percaya sama aku untuk jadi teman baikmu. *Thanks Syn. See you on top!*

4. Untuk teman-teman di masa SMA ku, juga adik-adik di organisasi paskibraku, PASMANNBI. Ulil, Syuza, Helmi, Dani, Ilham, Fikri, Bagus, Mayang, Uwa, Samara, Muti'ah, Ais, Angga, Teguh, Agung, Ihza, Alhady, Gilang, Rezi. Terima kasih karena telah menjadi teman baik dan selalu *support* aku selama ini. Sukses untuk kita semua.
5. Untuk manusia-manusia “Jagoan Bunda”. Si Bom, Bolel, Aa Cacing, Mas Yuk, Colbeh, Puang Ardy, Aw, Ahang, Bobby. Makasi wee. Udah jadi Keluarga baruku di Jogja. Yang selalu mengisi hari-hari ku selama di perantaraan. Dari kalian aku belajar akan loyalitas terhadap teman. Juga terima kasih untuk *support* dan bantuannya selama ini. “Dek Izi, Umay” ,Terima kasih akan panggilan hangat itu. *Last but not least, Thank you* manusia-manusia yang bisa dipinjam uangnyanya, kosannya, motornya, mobilnya. Paket komplit kalian semua. Sayang lah aku sama kalian. Semoga kita sukses di jalan kita masing-masing yaa. Cheers!
6. Selanjutnya, Terima kasih juga untuk “RTM Squads”. Eza Minoz, Jay, Lulung, Gyo, Ismuhu, Fredy, Satria. Bocah-bocah kontrakan yang selalu aja dimusuhin sama warga sekitar haha. *Thanks* cerita kontrakannya selama 2 tahun kita tinggal serumah. Banyak cerita dan kenangan yg kita buat. Semoga kita bisa jumpa lagi dengan cerita masing-masing yee. See yaa!
7. Untuk orang yang paling setia menemani aku saat ngerjakan skripsi ini. Ulil, Sajid, Jamil. Saat Di Binjai, Ulil yang selalu *ready* kalau aku ajak untuk ngerjakan skripsiku. Semoga menjadi Arsitek hebat kebanggaan Indonesia. Aamiin. *Thanks* Bree. Dan Juga Sajid, jamil yang bisa menemaniku mengerjakan skripsi ini sampe berjam-jam saat di Jogja. *Thanks* bess. Sukses buat kita semua.

8. Faris, Syna, Shara, Layli, Sekar. BPH Proyek Ekspedisi Nusantara (PENA) yang sangat tangguh dan hebat. Terima kasih atas kerjasamanya saat menahkodai kapal yang ada 48 kepala didalamnya. Terima kasih atas *support* dan masukannya selama ini. Jujur aku banyak belajar dari kalian. Dan juga teman-teman Keluarga PENA 4 yang sangat aku sayangi terima kasih atas kepercayaannya. Maaf selama ini banyak salah yang kuperbuat ke kalian. *I Love You Guys All*. Sukses untuk kita semua. Semoga *someday* kita bisa reuni di Manggarai Timur, NTT dan main bareng ke Labuan Bajo lagi yaa.
9. Seluruh Mahasiswa Jurusan Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta Angkatan 2016 yang telah menjadi tempat untuk *Sharing* dan membantu proses akademik aku selama ini. *Supporting system* untuk setiap tugas kuliah, ujian dan semua masalah perkampusan duniawi. *Thanks guys!* Sukses buat kita semua!

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan tentang bagaimana peran *Indonesian Diaspora Network* (IDN) dalam meningkatkan *country branding* Indonesia pada aspek sosial dan budaya di Amerika Serikat. IDN yang merupakan organisasi yang didalamnya terdapat Diaspora Indonesia yang tersebar dan bermukim diberbagai belahan dunia. Diaspora Indonesia dapat berperan untuk meningkatkan *branding* Indonesia. Citra buruk Indonesia seperti kesenjangan sosial, konflik antar agama, gizi buruk, Rasisme, dll., Menjadi konsumsi bagi negara lain. Inilah yang diharapkan kepada Diaspora Indonesia dapat memainkan peran penting untuk menjadi duta besar Indonesia di luar negeri. Diaspora Indonesia yang berinteraksi langsung dengan masyarakat luar negeri, dapat memberikan informasi baik dan mengurangi citra buruk Indonesia. 2012, persatuan diaspora Indonesia lahir di Amerika Serikat. kemudian dilanjutkan dengan pembentukan jaringan Diaspora Indonesia (IDN). Kehadiran IDN, menjadikan kekuatan baru bagi Indonesia dalam bersaing di dunia internasional. Berbagai kegiatan dilakukan IDN USA, seperti eksebisi yang didalamnya terdapat kegiatan-kegiatan kebudayaan, pendidikan dll., yang bertujuan untuk meningkatkan citra Indonesia pada aspek sosial dan budaya sehingga akhirnya jumlah ekspor dan pariwisata Indonesia dapat meningkat.

Kata Kunci : Diaspora, Indonesia Diaspora Network, Citra Bangsa.

ABSTRACT

This study aims to explain how The Role Of Indonesian Diaspora Network (IDN) In Increasing Indonesia's Country Branding On Social And Cultural Aspects In The United States. IDN which is an organization in which there are Indonesian Diaspora spread and live in various parts of the world. Indonesian Diaspora can play a role in increasing Indonesian branding. Indonesia's bad image such as social inequality, conflict between religions, malnutrition, racism, etc., is a consumption for other countries. This is what is expected of the Indonesian diaspora to play an important role in becoming Indonesia's ambassador abroad. Indonesian Diaspora who interact directly with foreign communities, can provide good information and reduce the bad image of Indonesia. 2012, the Indonesian diaspora union was born in the United States. Then continued with the formation of the Indonesian diaspora (IDN) network. The presence of IDN has made a new strength for Indonesia in competing internationally. Various activities carried out by IDN USA, such as exhibitions in which there are cultural activities, education, etc., which aim to improve the image of Indonesia in social and cultural aspects so that finally the number of exporters and Indonesian tourism can increase.

Keywords : *Diaspora, Indonesian Diaspora Network, Country Branding*

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI.....	ii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN.....	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	v
KATA PENGANTAR	vi
HALAMAN TERIMA KASIH.....	viii
ABSTRAK.....	xi
ABSTRACT	xii
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR GAMBAR	xv
DAFTAR TABEL.....	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah.....	4
C. Kerangka Pemikiran	4
D. Hipotesis.....	15
E. Tujuan Penelitian.....	15
F. Metode Penelitian.....	16
G. Sistematika Penulisan.....	16
BAB II DIASPORA INDONESIA	18
A. Diaspora Indonesia Di Amerika Serikat.....	20
B. <i>Indonesian Diaspora Network</i> (IDN) Sebagai Wadah Bagi Diaspora Indonesia	22
C. Terbentuknya <i>Indonesian Diaspora Network</i> Di Amerika Serikat.....	24

D. Penyebaran <i>Indonesian Diaspora Network</i> Di Amerika Serikat.....	25
E. <i>Congress Of Indonesian Diaspora (CID)</i>	25
BAB III GAMBARAN CITRA INDONESIA.....	29
A. <i>Country Branding</i> Indonesia Di Amerika Serikat Sebelum Hadirnya <i>Indonesia Diaspora Network</i> ..	31
B. <i>Country Branding</i> Indonesia Di Amerika Serikat Setelah Hadirnya <i>Indonesia Diaspora Network</i>	32
BAB IV PERAN <i>INDONESIAN DIASPORA NETWORK</i> (IDN) DALAM MENINGKATAN <i>COUNTRY BRANDING</i> INDONESIA DI AMERIKA SERIKAT	35
A. Kegiatan-kegiatan eksepsi <i>Indonesian Diaspora</i> <i>Network</i> (IDN) dalam meningkatkan <i>Country Branding</i> Indonesia di Amerika Serikat	39
BAB V KESIMPULAN	46
DAFTAR PUSTAKA	48

DAFTAR GAMBAR

Gambar. Track <i>Multi Track Diplomacy</i>	6
--	---

DAFTAR TABEL

Tabel 1. Tabel Konsep Diplomasi Kebudayaan	14
Tabel 2. Jumlah penyebaran WNI di Amerika Serikat pada November 2016	36